
                                                                                                  

  

 
 

 
 
 
 

 

令和３年丑年，今年１年は皆さんにとってどのような年でしたか？昨年に引き続いて新型コロナウイルス感染症の影

響が大きく，緊急事態宣言は５月と８月の２回出されました。運動会，学習発表会，海の学校，山の学校，修学旅行など

多くの行事を中止にしたり，内容を変更したりしました。マスクをする，黙って食べる，こまめに手を洗う，友達とくっつ

いて遊ばないなど，コロナ対策が当たり前になった１年でもありました。今の時期にいつも思うのが「来年こそ良い年にな

りますように・・・。」今年ほどそう強く願う年はありません。  

今年１月７日発行の鹿田小だよりに次のように書いています。「１年の初めにやろうと決めたことを途中で投げ出さない

で，最後までこつこつ続けて，目標を達成してほしいと思います。初志貫徹です。」さて，皆さんは年の初めにどんな目標

を立てていましたか？そして，初志貫徹できたでしょうか？振り返ってみてくださいね。  

 
 

② 

① 

令和３年度 第１７号 １２月１７日 

学校長のつぶやき ～絵馬に願いを～ 
 絵馬とは，神様に願いごとをするときに神社に奉納する木の板です。絵が描いてあるものが多いですね。昔は、神馬（しんめ）という本当の馬を神社
に奉納する風習があったのですが，平安時代のころから馬の絵を描いた木の板を奉納するようになったのだそうです。だから今も，馬という名前がつい
ているのですね。絵馬は右下のイラストのように五角形のものが多いのですが，ほかにも，受験に合格するように「正五角形」（せいごかっ（ごうかく）
けい）にしたものや縁結びのために「ハート」の形にしたものなどがあります。我が家の近くの神社には，安産祈願のため，「桃」 
の形をしたものもあります。（桃太郎のように元気な子に，という意味でしょうか。）絵馬は特に年末年始に限ったものではありませ 
んが，神社に行く機会の多い年越しや初詣に奉納することが多いですね。鹿田小学校でも年末から年始にかけて，先生たちに絵馬を 
書いてもらっています。（私が段ボールを切って作った手作りの絵馬です。）今年も 3 学期の始業式には昇降口に掲示しようと思っ 
ています。先生たちがどんな願いごとをするのか楽しみです。皆さんはどのような願いごとをしますか？今一番の願いごとは，やは 
り「新型コロナウイルス感染症が，一日も早く終息しますように。」ということではないでしょうか。この願いは，世界平和と同じ 
くらい，おそらく世界中の人々の共通した願いです。 
 

５年生 海の学校出前授業 12 月１３日 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症の
影響で中止になった海の学校の
代わりとして，渋川青年の家の方
にお越しいただき出前授業を行
いました。「ロープ学習」は教室
でしました。日常生活でも使える
『とめ結び』や『本結び』を習い
ました。「カッター」は，本物の
『櫂』を持って漕ぐ動作を行いま
した。櫂の太さや重さ，手触りな
どを感じることができました。
「地引網」は，網たぐりを行いま
した。網を腕に乗せていく動作で

す。網の大きさや重さ，手触りな
どを感じることができました。昔
は地引網でも魚がたくさん獲れ
ていましたが，今はほとんど獲れ
なくなったことを聞き，その理由
を考える中で，環境問題に目を向
けることができました。  

自主学習表彰 11・12 月分 
 

不審者避難訓練・防犯教室 １２月７日 

毎年行っている不審者対応避

難訓練と防犯教室を，西警察署

のスクールサポーターさんにご

協力をいただいて実施しまし

た。今年は４年Ａ組に不審者が

侵入したという想定で行いまし

た。 

①楽しく授業をしていると，

不審な人物が教室に入って

きました。  

②職員室に行くよう促します

が従うそぶりがないため，

担任の指示で児童は隣の教

室へ移動しました。隣の担

任が職員室に連絡し，校内

放送がかかりました。 

③不審者は大声を出しながら

担任を威嚇します。不審者

が教室から出ないように，

担任は机や椅子を使ってバ

リケードを作りました。 

④放送を聞いた職員が，「さ

すまた」や消火器などを持

って駆けつけました。 

⑤ほかの担任は，廊下に出て

状況を確認しました。 

 訓練後の防犯教室ではＤＶＤ  

を視聴し，不審者への対応の仕  

方をクイズに答えながら学ぶこ  

とができました。  くつそろえ表彰 
 ３年前から取り組んでいる「くつそろえ」で
すが，毎日９８％前後の子どもたちの靴がきち
んとそろっています。目標の１００％を目指
し，子どもたちの励みになるようにと表彰をす
ることにしました。全員の靴がそろったクラス
に「くつそろえ１００点」カードを渡し，３０
枚集まったら表彰することにしています。  

 自主学習表彰は今年度４回目となりました。右

のような賞状を渡しています。今回から２年生も

参加しています。本校児童の課題の一つに，「自

分で計画を立てて勉強している」児童の割合が低

いことがあげられます。自主学習に意欲的に取り

組む児童が増えるとうれしいです。  
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